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一 般 質 問 通 告 表 
 

平成２３年第４回姶良市議会定例会 ≪１２月６日（火） 午前９時開会≫ 

 

氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

１．新福 愛子 １．予防を重視した

健康づくり（予防接

種事業） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．安定した自治体

経営 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）今年度から始まった小児用肺炎

球菌ワクチンならびにヒブワクチン接

種費用の公費助成は、子どもたちの健

やかな成長と安心して子育てができる

環境の充実としても喜ばれている。最

新の接種状況を問う。 

 

（２）11 月からスタートした子宮頸が

んワクチン接種の公費助成は、年度末

までに最低 2 回以上の接種が必要であ

る。風邪などで体調を崩しやすい季節

に入り、不安要因も多いとの声も聞く

が、現段階での状況を問う。 

 

（３）休会中の審査として市民福祉常

任委員会に付託されていた「高齢者用

肺炎球菌ワクチン接種への公費助成を

求める陳情」が全会一致で採択された。

感染症を予防し健康を守るため、そし

て医療費抑制のためにも、公費助成を

早期に実施すべきと考える。市長の見

解を問う。 

 

 

歳出削減や市税等の収納率向上、受

益者負担の適正化など、安定した行政

運営を目指して歳入確保に向けて様々

な取組みがなされている。広報紙など

への企業広告も定着してきているが、

さらに、公用車への企業広告や公共施

設等へのネーミングライツなどを実現

する考えはないか。 

 

 

 

市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 
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氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

３．消防・救急体制

の整備 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．災害に対応する

体制の整備 

 

 

 

医師等が速やかに現場に駆けつけ、

ヘリコプターに搭載した機器や医薬品

を用いて、傷病者に対し必要な治療を

行うとともに医療機関に短時間で搬送

することができるドクターヘリが、今

月 12 月から運行されると聞く。 

 

（１）ドクターヘリの導入に、姶良市

民が期待できることは何か。 

 

（２）ヘリの離着陸場所となる「ラン

デブーポイント」は何ヶ所設置される

予定か。 

 

（３）「ランデブーポイント」となる施

設や地域への周知は、どのように図ら

れるか。また、課題は何か。 

 

 

避難所ＨＵＧ（Ｈ：hinannjyo 避難所、

Ｕ：unnei 運営、Ｇ：game ゲーム）は、

避難所運営を皆で考えるためのひとつ

のアプローチとして静岡県が開発した

もので、ＨＵＧとは、英語で抱きしめ

るという意味を掛け合わせている。 

避難者の年齢や性別、国籍やそれぞ

れが抱える事情が書かれたカードを、

避難所の体育館や教室に見立てた平面

図にどれだけ適切に配置できるか、ま

た避難所で起こる様々な出来事にどう

対応していくかを模擬体験するゲーム

である。 

先の東日本大震災後、開発した静岡

県には全国からの視察が急増している

という。 

いつどこで発生するかわからない災

害により、被災者が避難所での生活を

強いられることも想定した準備をすす

めると同時に、住民の意識の啓発も必

市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 



- 3 - 

氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

要と考える。ＨＵＧを研究し、姶良市

でも取組む考えはないかを問う。 

 

２．法元 隆男 １．景観法への取組

みについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．文化財等の整備

について 

 

 

 

 

３．副市長人事につ

いて 

 

 

 

 景観法は平成 16 年６月公布、同 17

年６月１日全面施行された。施行後県

内において、景観法に取組み、景観行

政団体になっている市町村は、平成 23

年５月１日現在 19市町ある。 

 良好な景観の形成は、居住環境の向

上等住民の生活に密接に関係し、“県内

で一番暮しやすい市に”を目指すため

には景観法への取組みは不可欠であ

る。そこで以下について問う。 

 

（１）景観法に対する基本的な考え方

について 

 

（２）景観行政団体への取組みについ

て、本市の現況はどうか。 

 

（３）都市計画マスタープランへの位

置づけについて 

 

（４）今後考えられる「景観計画策定」

「条例制定」等の見通しはどうか。 

 

 

 金山橋と板井手の滝を望むポイント

（ビューポイント）の整備について、

本年度の実施予定であるが、その内容

と進捗状況を問う。 

 

 

（１）来期に向けての構想を問う。 

 

（２）姶良市の基盤づくりをするべき

この重要局面において、政策提言を有

する副市長を２名とし、１名は女性を

任用する考えはないか問う。 

市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

 

 

 

 

 

市長 
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氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

３．上村 親 １．バイオマスタウ

ン構想について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．「道の駅」設置

計画について 

（１）旧姶良町においてバイオマスタ

ウン構想を立ち上げたが、市になって

蒲生地区、加治木地区を含む構想につ

いては、どうなっているのか。 

 

（２）平成２２年度姶良市地域エネル

ギービジョン策定等事業業務委託につ

いて、企画提案による事業者の募集を

行っているが、どのような企画提案が

あったのか。また姶良市としてはどの

企画提案に沿って事業を進めていく考

えか。 

 

（３）姶良市に多く賦存する廃棄系バ

イオマス、木質バイオマス（竹林を含

む）については、ほとんど利活用がさ

れていないと思うが、新エネルギーの

導入に向けた取り組みについて、考え

を示せ。 

 

 

国道１０号４車線化に伴い、風光明

媚な錦江湾・桜島を活かし、長距離ド

ライブや女性・高齢者ドライバーが安

心して休憩できる施設が求められてい

る。この休憩施設で、地域の文化、名

所、特産品等を活用し多様なサービス

を提供し、地域の核が形成され活性化

になり、道を介した地域連携が促進さ

れるなどの効果も期待できる。このよ

うなことを背景として、道路利用者の

ための休憩機能、地域のための情報発

信機能、この施設をきっかけに、隣市

同士が手を結びあう地域の連携機能を

併せ持つ休憩施設「道の駅」の設置計

画はできないか。 

 

 

 

市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 
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氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

４．堀 廣子 １．国保税値下げの

ための一般会計か

らの繰入れを求め

る。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．肺炎球菌ワクチ

ン接種への助成を

求める。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．改定介護保険に

ついて 

 

 

高すぎる国保税は市民の負担能力を

超えている。滞納すると保険証が取り

上げられ資格証が発行される。 

病院窓口１０割負担が払えず、受診

抑制が急増するという深刻な事態が進

行している。 

今後、国保税の値上げが予定されて

いる。値上げ案では、家族の多い世帯

ほど負担が増えることになり、滞納が

増えることになる。 

国が社会保障の責任を放棄するい

ま、自治体が独自に市民の医療を保障

すべきである。 

値上げをしなくていいように、一般

会計からの繰り入れを行うべきではな

いか。 

（１）肺炎を起す原因菌の一つが「肺

炎球菌」で、近年、抗生剤が効きにく

い「耐性菌」による肺炎も増加してい

る。肺炎球菌ワクチンは、肺炎球菌に

よって引き起こされるいろいろな感染

症を予防する効果のあるワクチンであ

る。耐性菌にも有効な肺炎球菌ワクチ

ン接種は、予防医療とともに、医療費

抑制効果も期待できる。 

肺炎球菌ワクチン接種費の公費助成

をできないか。 

 

（２）公費助成を行った場合、入院医

療費が削減されることが試算されてい

る。対象年齢を６５歳にした場合の入

院医療費削減はいくらになるか。 

 

 

（１）保険料は３年に１回改定される。

２４年度の保険料はいくらになるか。 

 

（２）「定期巡回・随時対応型訪問介護

市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 
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氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

看護」が新サービスとして導入された。 

①市町村は、サービスを提供する事

業者を「公募・選考」できるが、全

国展開の大手が指定を受けた場合、

地元の零細事業所の経営が困難にな

ることも考えられる。 

一社独占となった場合、利用者の

選択肢がなくなることはないか。ま

た事業者が人件費削減のために訪問

回数を減らすなど利用者のサービス

低下につながることはないか。 

②ヘルパー訪問のおかげで在宅生活

が成り立っている利用者・家族も多

い。新サービスを使用した場合、既

存の訪問介護・看護があわせて受け

られるか。 

③看護師の多くは慢性疲労で、ホー

ムヘルパーは不安定で低賃金の雇用

を強いられている。２４時間責任を

持って対応・訪問できる職員を確保

できるのか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


